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有MPAcc这个专业学位还是在2005年的七、八月份。那时偶

然在网上看到一则信息是说国家已经推出了针对在职会计人

员的专业学位，顿时眼前一亮。看了报考条件和培养方向后

，感觉这应该是一个实用性蛮强的专业学位。但是当时可以

选择的学校并不多，我只大致了解到复旦和上海财大有在招

生。由于知道信息的当天是网上报名的截至日，所以最终错

过了机会而没有报名。直到2006年6月末的一天，我突然在报

纸上看到一则上海交通大学MPAcc项目招生会的简章，不由

的又想起了一年前的报名经历。这次无论如何也不能再错过

，于是打了几个电话去各个招生的学校咨询。正好当时看到

上海交大还有个宣讲会，就抱着先了解一下的想法去听了，

也许就是这一次交大安泰之行，让我犹豫不决的心终于定了

下来，甚至都没有再去复旦或者财大听一下他们的宣讲会是

怎样的。 印象中上海交大是以工科著称的中国名校，但是提

到会计专业却有点让人感到生疏，因为之前我从来没有听说

过交大还有会计这个专业。只是后来才了解到交大安泰的会

计系也是近年才发展起来的，而且MPAcc项目也是因为中国

人民大学原会计系主任陈亚明教授的到来才成立起来的。时

间也不过两年。可是没有想到交大会计教育的发展速度之快

有点让人难以想象，从以前的默默无闻到2006年突然会计学

科的排名升到了第五位，足见其发展势头的迅猛。 记得那次

宣讲我是第一次看到陈亚民教授，听他侃侃而谈交大超



越CFO梦想的办学宗旨。面对于这样一个游弋在资本市场搞

资本运作绰绰有余的风云人物的激情演讲，我被深深吸引和

为他的经历所折服。回到家后经过深思熟虑，毅然决定报考

交大的MPAcc，同时也报名参加了科泰的考前培训班。不负

众望的是，在2007年的春季，我如愿以偿地收到了交大安泰

管理学院的入学通知书。那一刻我很激动。 二、学习篇 一直

在问自己报考交大的MPAcc究竟是为了什么?为了重新学习一

些新的知识巩固一些旧的知识？还是为了拓宽自己的眼界？

这个疑问在我开始走进交大的课堂后便渐渐开始有了答案。

说句实在话，我们现在的课程的教授和本科时期的方法截然

不同。交大给我们上课的老师都是很有实战经验的教授，他

们更多的是希望开拓我们看问题的思路，而不是一味地再去

教些纯专业技术性的东西。而且我们的课程和全日制的研究

生的课程编排思路也不太一样。因为我们这些学生的特点是

，有着一定的工作实践经验而学习时间又相对不是很足，老

师更多的是希望是通过他们的教学，可以逐渐培养我们形成

用更加全面和专业独到的眼光去思考问题、分析问题解决问

题的能力。 在开学的第一学期我印象很深的一门课是《市场

营销学》，而且这门课本来就是交大的精品课程，正好我们

有幸碰到了赫赫有名年轻的余明阳教授给我们来上这门课。

其实作为我们会计专业的学生来说，最初感觉这门课上不上

对于我们来说都没有太大的关系和作用。现在看来，当时的

想法有点片面。这门课让我的印象及其深刻，余教授那诙谐

幽默信手拈来的讲课风格，让我对一直认为比较枯燥的营销

知识和案例有了新的认识，感觉这些内容突然变得生动和活

泼起来。我不由自主的被深深地吸引到其中。课虽然最后结



束了，但是我对什么是营销，为什么要营销以及营销的理念

都有了一个全新的认识。这让我不由产生了一种共鸣的快感

，也许我真的需要就是这样的一种观念的再教育和理解能力

的提升。 交大除了丰富的教学资源，让我感触颇深的还有交

大附加的学习机会的提供。例如我们有和MBA一起共享的信

息资源，我们可以参加交大每周一次晚上组织的安泰论坛，

涉及的主题都是目前比较热门和流行的话题。同时我们也有

专属自己的论坛，为此我们可以有幸聆听到纳斯达克中国的

首席代表徐仲勋谈美国的股市的发展和成熟经验；可以听到

上海证交所副总经理周勤业来谈对中国股市的看法和未来预

期，从而收获一些比较权威的信息和对证券发展的一些新的

认识；就更专业的论坛来说我们最近不久刚刚和国家审计署

的总审计师孙宝厚博士有了一个近距离的接触，让我们有幸

了解到了一些国家审计背后的故事以及审计发展的新的方向

⋯⋯可以这样概括，这些资源对带给我们社会知识和拓宽眼

界起到了很大的作用。这正是上海交大利用自己的品牌吸引

到优秀的教育人才，这些优秀的老师又利用他们广博的人脉

来给我们创造了这样一个非常难得的学习环境，我认为用从

《市场营销学》理论学到的一个观念来解释就是：品牌价值

深入打造带来的价值增值是很值得探讨的一个课题。今

年MPAcc招生上海交大成为上海地区唯一一家可以不限名额

自主招生的高校。这就是一个很好的例证。 三、梦想篇 我来

交大读书也许正是带着这样一个梦想：希望2009年毕业后，

我能够对自己人生道路再做一次规划和发展，至少要比读书

前的状态有一个质的飞跃。在这个学习过程中，我知道自己

会失去很多，失去自己的休息时间，失去和家人多一些的团



聚时光，同时还要面对工作的压力，学习考试的压力，照顾

家庭的压力。但是这一切我认为都是为着这样一个梦想的实

现。不管结果如何，我都会对我自己的选择无怨无悔。 入学

半年来，我自己也做了一个小小的总结。交大给我的感觉正

如在宣讲的时候感受到的那样---大气而磅礴。交大所搭建的

平台，可以给我们充分发挥和自由想象的空间，它更适合开

拓和创新的元素的萌芽和发展。这也让我认识到我们MPAcc

项目和MBA项目相辅相成共同发展的优势所在。通过在交大

的学习，我结识了很多各行各业都很优秀的同学和校友。我

也通过积极参加学生和学校组织的各项活动来提高自己的组

织能力和管理能力。在校期间，我积极加入到MBA在校生联

合会中，参加并参与组织了MBA在校生联合会主办的《哈佛

评论大赛》。之后通过积极牵头终于成立了属于我们自己

的MPAcc联合会。而且我也积极响应和组织成立了班级购并

兴趣小组，在班主任老师的带领下参与企业购并的学习和实

践。梦想的路也许因为搭上了交大的这列快车而变的不再遥

远。 有一天回头再做总结，我会说我为自己能够成为交大的

一分子而感到庆幸，我也因为自己能够作为交大的一分子而

可以为交大做点什么而感到非常的荣幸和光荣。 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


